

「**ま**いたに」と「**め**ふ」をつなぐ、米谷自治会広報誌

# マメダヨリ



米谷自治会の  
取り組み実績紹介

No.36/2023 春号

〈表紙〉水墨画「春の七草」 米谷自治会 会員さん

# 米谷自治会の取り組み実績紹介

米谷自治会では、地域の環境改善や防災フェスタなどのイベント開催など、色々な取り組みを行っています。今回は、自治会住民の方々からご要望をいただいた環境改善要望について、自治会から宝塚市や兵庫県土木事務所などへ改善要望書を提出し、改善が実現した案件をご紹介します。



今後も、環境改善等について関係機関へ要望していきますので、改善要望等がありましたら、自治会役員の方まで連絡してください。

## 1 売布2丁目の国道176号線側溝のグレーチング設置

ここは、道幅が狭く歩道が無いので、歩行者の通行が困難であった箇所を改善していただきました。



今年もやります!!

近隣4自治会(米谷・宝塚売布住宅・売布園住宅・ピピアめふ2)共同開催

# 防災フェスタ2023

(総合防災訓練)

ご参加の方に  
**防災グッズをプレゼント!**

※数に限りがあります



※写真はすべて昨年の防災フェスタの様子です

雨天  
決行



とき **5月21日** 日 受付 AM9:30~  
訓練 AM10:00~ (正午頃まで)

ところ **中国道高架下公園**

当日は宝塚東消防署にもご協力いただき、役員および防災士もお手伝いします。

内容は都合により変更になる場合があります。予めご了承ください。(詳細は、後日回覧および掲示板にてお知らせします。)



今年も「防災フェスタ」を開催します。大切な命や財産を守るための知識や道具を「いざという時」に使えるように、楽しく学びましょう。一斉清掃で街がキレイになったその後は、皆さんおそろいで高架下公園へお越しください!!

2

## 売布2丁目の国道176号線歩道のグレーチング固定

ここは、歩道の終端部でグレーチングは設置されていましたが、度々グレーチングが外されていたため、安全対策としてグレーチングをボルト等で固定していただきました。



4

## 売布1丁目中国道遊歩道の瓦礫放置対策

ここは、雑草が生茂り瓦礫が不法投棄されていた個所で、不法投棄防止を図るため整備していただきました。



3

## 売布3丁目巡礼街道法面の雑草対策

ここは、法面に樹木や雑草が生茂っていた所で、売布小学校の通学路となっていたため、見通しが良くなる様、樹木や雑草を伐採したのちコンクリートで覆い、雑草対策をしていただきました。



5

## 米谷2丁目有馬街道のカーブミラー設置(両方向対応)

ここは、見通しが悪い交差点で、カーブミラーが片方向のみ設置されていたため、両方向確認できる様、改善していただきました。



地震が起きたら  
どうする？

## シーン別対処法

### 自宅では

- 頭を守る
- 大きな家具から離れる



### 街中・路上では

- ガラスや看板の落下に備え手荷物で頭を守る
- ブロック塀や電柱・自動販売機から離れる

### 電車・バスでは

- つり革や手すりにしっかりつかまる
- 勝手に降りない



### 車の運転中は

- 急ブレーキはかけない
- 揺れがおさまるまで車外に出ない



### 沿岸部では

- 直ちに高い所に避難する



地震は、いつ、どこにいる時に起こるか分かりません。外出先や乗物での移動中など、いる場所に応じた命を守る安全行動をとれるようにしましょう。また、「あわてず、落ち着いて」テレビやラジオ、スマホなどで正確な情報を集めましょう。

今秋、  
マメダヨリは  
リニューアルします！

2023年9月、マメダヨリは10周年を迎えます。これもひとえに米谷自治会会員の皆さまの多大なるご支援・ご協力があった賜物です。ありがとうございます。

10年前「まめだより」として発刊当初、当時の組長さん・班長さんにアンケートにお答えいただき、様々なご意見・ご要望やアドバイスをいただきました。寄せられたお声を参考に、米谷自治会エリアの歴史やお店、人物の紹介など、地域に根ざした情報を発信し続けてまいりました。これからも、会員さんの声に耳を傾け、よりわかりやすい紙面作りを続けていく所存です。

この度、10周年という節目の年に、さらなる内容の充実をめざし、リニューアルを予定しています。これに伴い、皆さまのお知恵を拝借したいと考えております。つきましては、後日アンケート形式でご協力をお願いしたいと思います。ご多用のところお手数をお掛けしますが、よろしく願い申し上げます。(アンケートは5月頃を予定しています)





### 1/21<sup>±</sup>

## 1.17メモリアルデーイベント 遊んで学ぶ 楽しい防災

1月21日(土)にピピアめふ公益施設で開催された「遊んで学ぶ楽しい防災」イベントに、米谷自治会からは「災害時に役立つロープワーク」で協力。当日は、お子様も含め40名ほどの来場があり、熱心にロープ結びにチャレンジしていただきました。「来たからには、1つだけでもマスターして帰りたい」と一生懸命練習している方もおられました。

米谷自治会では、毎年5月の「防災フェスタ」や、1月のピピアめふ公益施設での「遊んで学ぶ楽しい防災」などで防災関連のイベントを実施しています。たくさんの参加をお待ちしております。



## 1/14<sup>±</sup> | 新春お楽しみステージ ニッポンのお正月

コロナウイルス感染拡大防止対策に伴い、2年連続で開催中止となった「ニッポンのお正月」を3年ぶりに開催しました。当日は生憎の天気でしたが、開場時には雨も止み、50余名の方にお集まりいただきました。

まずは日本南京玉すだれ協会八房流の皆さんによる伝統芸能。南京玉すだれでは宝塚大橋や売布神社の鳥居といったご当地ネタも披露され、皿回しでは観客の男性陣にもお手伝いいただくなど、大いに盛り上がりました。

次に紙芝居サークルちょうちよの皆さんによる「ごん助じいさんとえんま大王」と「金色夜叉」。久しぶりに見た紙芝居で、小さい頃を思い出した方も多かったことでしょう。

月亭秀都さんの落語は「秘伝書」と「明石飛脚」の二席。途中、必需品の扇子が見台から滑り落ち、一瞬会場は凍りつくも、最前席の小学生の男の子が咄嗟に立ち上がり、扇子

を拾いあげる、といった「生で聴く落語」ならではのハプニングも！客席を巻き込みでの寄席は流石に迫力があり、大変盛り上がりしました。

更に三味線の岡野鏡さんにもご登場いただき、いろいろな唄家さん達の出囃子を演奏していただきました。また、ハメモノとして雪の相方(雪のシーン)やお正月の曲なども弾いていただきました。

最後に会場の皆さんに、南京玉すだれや皿回しを体験していただくコーナーでは、大人も子どもも、とてもいい笑顔で楽しんでおられました。これからも、このような楽しいイベントを続けていきたいと思っております。



## 編集後記

今年に入ってから「数年に一度」という強い寒波が訪れ、1月には久しぶりに雪が降りました。また、インフルエンザが3年ぶりに流行するなど、例年になく厳しい冬でした。

それでも、昨年から少しずつ行事を行うことができるようになったのは、明るい兆しです。防災フェスタや青年団主催のだんじり曳行、今年に入ってから「ニッポンのお正月」など、コロナ前のように、皆さんの笑顔にふれる事ができ、嬉しく思います。

春に向け、新型コロナウイルス感染症の早期完全終息を願うばかりです。

